



Paris, le 4 décembre 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Mayotte : un an après le cyclone Chido, le Secours populaire en mission pour renforcer la solidarité lors d'une Journée « Vacances de Ouf » pour 500 enfants

Un an après le passage dévastateur du cyclone Chido puis de la tempête tropicale Dikeledi, le Secours populaire français se rend de nouveau à Mayotte pour sa 8^{ème} mission en un an afin de poursuivre l'accompagnement des partenaires locaux dans des projets de solidarité et participer à l'organisation d'une grande journée « Vacances de Ouf à Mayotte ». Cet évènement vise à montrer une image positive de l'île et de ses habitants en mettant en avant la mobilisation collective et le vivre ensemble.

Le 13 décembre, plus de 500 enfants de Mayotte, mais aussi de la Réunion et de Madagascar, âgés de 6 à 12 ans, se réuniront sur la plage Musicale de Bandrélé pour une journée de loisirs et vacances placée sous le signe de la solidarité et du vivre ensemble. Dès 9h, ils profiteront d'ateliers et d'animations variés : Beach Volley, football, Jeux traditionnels, aquagym, natation, paddle, kayak, plongée avec palmes, masques et tubas, trampoline géant, châteaux gonflables, ainsi que des ateliers de sensibilisation sur l'eau, l'environnement, la santé et l'insertion professionnelle. Après un grand pique-nique partagé, les enfants poursuivront les activités avant qu'un concert d'artistes locaux ne vienne clôturer cette journée festive, essentielle pour tous.

À cette occasion, une délégation nationale du Secours populaire se rendra en mission à Mayotte pour la 8^{ème} fois en un an afin de soutenir l'organisation de cette journée et renforcer le suivi des actions engagées depuis un an. Composée de Danielle Alexandre et Christian Causse, membres du Bureau national ; Corinne Makowski, secrétaire nationale ; et Michaël Pozo, directeur des solidarités France, cette mission a pour objectifs d'accompagner les partenaires locaux dans la préparation de l'événement dédié aux enfants, des projets de solidarité engagés depuis le passage du cyclone et de développer son réseau de solidarité avec ses partenaires dans l'océan Indien.

Dès les premières heures après la catastrophe, le Secours populaire s'est mobilisé pour accompagner ses partenaires et a organisé de nombreuses initiatives de collectes populaires. Un an après Chido, le Secours populaire reste aux côtés des Mahorais. Pour répondre durablement aux besoins des habitants, le Secours populaire aide ses partenaires en leur fournissant les moyens matériels dont ils ont besoin pour agir et développer la solidarité sur l'île. Les projets menés ensemble s'organisent autour de quatre priorités :

- **Santé et accès à l'eau** : actions de santé de proximité et campagnes de sensibilisation sur l'hygiène, l'eau et la prévention des maladies, projet d'accès à l'eau potable, avec des distributions de filtres permettant de boire une eau saine (à titre d'exemple 750 filtres permettant à 5 000 personnes ont été distribués à Kaweni en novembre).
- **Éducation, insertion professionnelle et accès aux droits** : les partenaires ont reconstruit l'école Gnumba ya Wanatsa, qui accueille des enfants non scolarisés pour une remise à niveau et une réintégration progressive dans le système éducatif. Ils conduisent également des actions éducatives proposant un enseignement de base, un accompagnement des familles et des dispositifs mobiles pour toucher les enfants éloignés de l'école.
- **Relance et développement économique** : plusieurs centaines d'agriculteurs sont accompagnés sur le plan administratif et de formations à l'usage de matériel professionnel et sont bénéficiaires de plans de bananes.
- **Vivre ensemble** : déploiement d'un Sport'bus auprès des jeunes en situation d'errance pour proposer des activités sportives et un accompagnement. En décembre, les partenaires mahorais du Secours populaire organisent des initiatives festives dans le cadre de la campagne des Pères Noël verts.

L'action de soutien du Secours populaire à ses partenaires à Mayotte va s'inscrire dans la durée et dans une démarche de solidarité de territoire à territoire. Pour continuer ces actions essentielles, l'association appelle à poursuivre et renforcer la mobilisation populaire pour que les enfants, leurs familles et les personnes sinistrées puissent se relever avec dignité et à besoin de dons : don/secourspopulaire.fr

Contacts presse Secours populaire français
Charlotte Jorcin 06 77 04 57 33 / charlotte.jorcin@secourspopulaire.fr
Paul Lê 06 07 11 70 00 / paul.le@secourspopulaire.fr

